
任常伦
战斗英雄 名垂千古

英雄烈士谱
为了民族复兴

! ! ! !“战斗英雄任常伦，他是黄县
孙胡庄的人，十九岁参加了八路
军，打仗赛猛虎，冲锋在头阵……”
这首《战斗英雄任常伦》的革命颂
歌，至今仍传唱在“任常伦连”和
英雄的家乡。

任常伦 !"#! 年出生于黄县
（今龙口市）东南部山区孙胡庄村
的一个贫苦农民家庭。!"$%年 &

月，任常伦参加了八路军，同年 '%

月被编进八路军山东纵队五旅十
四团二营五连。从第一次战斗开
始，任常伦就显露出英雄本色。入
伍头几个月，由于我军武器缺乏，
任常伦没有发到枪。!"$!年 !月，
我军与日军在掖县 (今莱州市)城

南展开激战。任常伦负责往阵地
送弹药，当他把最后一箱弹药运
到阵地时，战友们的子弹已经打
光，正在和敌人进行白刃战。他看
到一个战友体力不支，立刻放下
弹药箱，从背后猛地抱住敌人，战
友趁势刺中了敌人肩膀。他乘机
夺下敌人的大盖枪，回手一刺，结
果了敌人。战斗结束后，营部把这
支枪发给了任常伦。

入伍 $年多，任常伦先后参
加战斗 '#*余次，"次负伤，身上
''处挂彩。每次负伤，他都是轻伤
不下火线，重伤不叫苦，一直坚持
战斗到底。'"$'年，他光荣地加入
了中国共产党。

'"$$年 &月，任常伦出席了
山东军区战斗英雄代表大会，被
选为主席团成员，并获山东军区
一级战斗英雄称号。大会刚结束，
日伪军就纠集 '***余人，对牙山
根据地进行扫荡。任常伦日夜兼
程赶回部队。此时他多次负伤，肩
部嵌着弹片，身体还没有完全恢
复。部队首长考虑到任常伦的身
体状况安排他休息。但他坚持要
求上前线。战斗打响了，顽抗的敌
人在小钢炮、掷弹筒掩护下，抢占
了制高点左侧的小高地，严重威
胁着团指挥部和兄弟排阵地的安
全。担任副排长的任常伦主动请
战，带领九班夺取了小高地。
任常伦和九班战士连续击退敌人
+次反扑。子弹打光了，就和敌人
进行白刃战。激战中，任常伦不幸
头部中弹，壮烈牺牲，年仅 #,岁。

据新华社济南今日电

! ! ! !继今年 !月 -!日和 -月 !"日
之后，今年的第三次也是最后一次
“超级月亮”将于 ,月 -!日（农历二
月十五）现身天宇。天文专家提醒
说，只要天气晴好，我国各地公众均
可欣赏到“皎皎空中孤月轮”的美丽
画面。中国天文学会会员、天津市天
文学会理事史志成介绍说，月球绕
地球转动一周为一个“朔望月”（约
为农历一个月），这个月中月亮最圆
的那天称“望”，也叫“满月”。“超级
月亮”是指处于近地点位置附近的

满月，其视直径比它处于远地点时
大约增大 !$.，明亮程度大约增加
,*.。“超级月亮”每年都会发生，有
时还不止一次。
“今年这三次满月发生时，月球

距离近地点都不是很远，且各具看
点，第一次适逢月全食，第二次邂逅
元宵节，第三次巧遇春分日。”史志
成说。根据天文精确推算，-*日 ,

时 $&分月球过近地点，此时月亮的
视直径最大；-! 日 " 时 $, 分为
“望”，此时月亮呈现“最圆”。“其实，
赏月没有必要刻意追求最大或最圆
的时刻，最好的欣赏时机反而是月
亮刚升起时。而且赏月也不一定非
要局限在农历十五和十六，十四和
十七也同样适合欣赏。”史志成说。

据新华社天津 !月 "#日电
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! ! ! !部分学生家长近日反映成都
七中实验学校小学部食堂食品质
量有问题，质疑食堂管理，担忧孩
子健康，引发社会关注。事件发生
后，成都市组建联合调查组，于昨
天召开“成都七中实验学校食堂管
理问题”新闻发布会，就公众关心
问题进行解释和说明。
第三方检测机构、四川源坤国

科质量检验有限公司相关负责人介
绍，该机构对在部分到场家长指定
和见证下从成都七中实验学校现场
提取的!&批次食材样品，开展了沙
门氏菌、金黄色葡萄球菌等-$个项
目的检测。检测发现粉条样品有霉
斑，其余!/批次样品目前所检项目
未发现问题，另有,批次样品的沙门
氏菌检测，预计今日有初步结果。
成都市市场监管局局长贺欣公

布了学校食材情况调查结果。四川
德羽后勤服务公司食材由$家供货
商提供。经查，不合格粉条生产企业
为成都市郫都区清全粉条厂。该批
粉条的供货日期为-*!"年,月!日，
共0件10*斤，已使用!*0斤，剩余$0

斤。目前，剩余粉条已全部封存。
据成都市卫健委统计，截至,

月!+日-*时，成都七中实验学校已
有"-"名学生在+家三甲医院体检
（&0-名）和就诊（//名）。在就诊学
生中，,名学生住院，包括!名!$岁
中学生因急性阑尾炎住院手术治
疗，即将出院；!名&岁小学生因诉
腹痛入院，临床检验无异常；!名!!

岁小学生诊断为肠系膜淋巴结炎，
经治疗恢复良好。另有!名/岁小学
生因急性胃肠炎留观输液，现已离
院。其余学生均无明显异常。

发布会上，成都市公安局常务
副局长戴德军通报了网络不实信
息的调查处理情况。经查，涉成都
七中实验学校的网络信息中，“家
长到学校打工卧底一个月”“学校
食堂给学生吃腐食，家长维权，已
有家长跳楼身亡”等均为不实信
息，相关案件正进一步侦办中。

此外，经成都市温江区公安分
局查实，文某某、王某某、彭某等,

人于,月!-日--时许，强行进入成
都七中实验学校小学部食堂库房，

撕破部分食材包装，抛撒、踩踏食
材，就地取物撒在食材上，并故意摆
拍照片和视频上传网上。警方介绍，
监控画面中，三人都进行了撒姜黄
粉、拍照并将照片上传网络的行为。
据王某某本人交代，其还将红曲米
撒向毛肚并拍照，以呈现出毛肚霉
变的假象。!+日，温江区公安分局对
文某某等,人涉嫌寻衅滋事罪依法
立案侦查。经审查，犯罪嫌疑人对犯
罪事实供认不讳，承认蓄意发布虚
假图片、视频的行为，以达到引起社
会关注、向学校施压的目的。现案
件正在进一步办理中。
据悉，成都七中实验中学是十

二年一贯制学校，学生0+**多人，教
职工&**多人。成都市温江区区长马
烈红表示，目前就加强成都七中实
验学校的管理，采取了八项措施，包
括对履行办学主体责任不到位的学
校举办者成都高达投资发展有限公
司和学校法定代表人进行立案调
查、解除成都七中实验学校校长并
已确定新选派校长人选等。

据!四川日报"!华西都市报"

成都七中实验学校调查结果公布!!"批次食材中粉条查出霉斑

网传食品发霉照片系有人伪造

! ! ! !“谢谢人民海军，在我们的轮船
突发故障的情况下极速驰援，历经
近 !-小时的抢修，成功排除故障，
使其正常航行。”前不久刚刚获得救
援的“振华 ,$”船长蒋建勋激动地
表示，在强大祖国的护卫下，远洋运
输船队才能一次次跨海越洋、安全
将设备交付用户。
据蒋建勋介绍，当地时间 ,月

!,日早上 /时 -$分，“振华 ,$”轮
抵达亚丁湾中国海军护航编队的
集结点，即将抵达起护点时，主机
突发故障，需要停机维修。“要知
道在亚丁湾遇到这样的情况是非
常危险的，记得在 -**&年 !-月的
时候，‘振华 $’轮运载集装箱岸桥
完成卸船任务后，由苏丹返程回
国，航行至亚丁湾水域时，遭遇 -

艘索马里海盗船袭击。船长彭维
源启动反海盗预案，及时向国际

防海盗组织报警，随后镇定组织全
船 ,*名船员与海盗‘过招’，成功
阻击海盗。”

“我们的船员接到了护航编
队许昌舰发来的信息，‘你船安心
排故，我舰为你提供安全保障。’
这给我们的船员吃了一剂定心
丸。”蒋建勋说，“当时经船员排
查，故障十分罕见，而原计划的护
航时间一旦错过，下一编队要等
到 +天以后，当时船员都十分紧
张，但是许昌舰的官兵们一直守
卫着我们船员，经过了十多个小
时的修复，故障依然存在，许昌舰
派出了 0名技术骨干，携带专业
工具箱乘坐小艇前去支援。, 月
!$ 日凌晨 , 时，故障终于排除，
‘振华 ,$’轮恢复航行。”

令蒋建勋感动的是，在船只维
修期间，许昌舰官兵还带来了十余

箱生活物资赠予“振华 ,$”轮，而“振
华 ,$”轮船员回赠物品以致谢意，却
被官兵们婉言拒绝了。“在这个时
候，我们能够感受到什么才是军民
的鱼水深情。”在许昌舰的护送下，
“振华 ,$”轮安全通过曼德海峡进入
红海，驶离海盗事件高发海域。

-**"年 !月，数名特战队员
降落至“振华 !,号”货轮，开始首
次随船护航。“在我的笔记本中，还
有当时的‘振华 !,号’在甲板上写
着‘向人民子弟兵致敬’几个白色
大字的照片。”振华重工海服集团
副总张涵亮表示。
“强大的人民海军是我们坚强

的后盾。”张涵亮表示，今年的 $月
-,日是中国人民解放军海军成立
/*周年，“我们期待着人民海军能
够更加强大，人民海军永远和我们
在一起”。 首席记者 方翔

! ! ! !记者# 从这个事情可以看出!有

关部门在食品安全监管方面可能存在

缺位! 甚至还有可能存在利益交换的

问题"相关部门对此是否展开了调查#

温江区区长马烈红# 相关部门
正紧张调查。一旦我们调查结果出
来，无论涉及到谁，无论涉及到哪个
方面，我们都会从严查处，一查到
底，绝不姑息。

记者#此前官方通报对温江区教

育局局长黄晓东$区市场监督管理局

副局长赵勇登停职检查的通知"既然

食材抽样检测没有什么大问题!为什

么还要停他们的职#

温江区区长马烈红# 据我们初
步了解，去年 !-月份，网络理政平
台上就有家长对此事进行了相关投
诉，反映问题包括“学校伙食贵，使
用速冻食品、油炸食品多”等。在整
个处理过程中，相关部门对家长的
投诉重视是不够的，回应是不及时

的。要求学校整改，整改也不到位。
在这种情况下，我们做出了停职检
查的处理。具体要等待进一步的调
查结果，应该负什么责就负什么责，
但监管不力是肯定的。
记者#为什么在公布第一批食品检

测结果时!没向公众说明剩余的食品检

测结果未一同发布的原因#

成都市市场监管局局长贺欣#不
同的食品，检测指标是不一样的，不
同的检测所需要的时间也不同。为了
迅速回应大家的关切，我们在 ,月
!0日由温江区市场监督管理局发布
了第一批五批次的检测情况。但是我
们本次抽检的 !&批次样品，涉及的
检测指标包含致病菌，如沙门氏菌、
金黄色葡萄球菌等等，检测的周期较
长，今天（!/日）早上才完成检测，所
以我们今天才召开新闻发布会，这也
是我们分两批发布的原因。

据!华西都市报"

$现场问答%

远洋运输船在亚丁湾突发故障获及时救援

“人民海军是坚强的后盾”
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监管不力相关人员已被停职

! 游客在湖南城步苗族自治县丹口镇桃林村赏花 新华社 发


